

SUPPLÉMENT AU JOURNAL DU JEUDI 09 DÉCEMBRE

COUP D'ENVOI

L'ACTU DES CIEL & MARINE !



ENCHAINER DEVANT NOTRE PUBLIC !



LES CLÉS DU MATCH



PROCHAIN MATCH

SAMEDI 11 DÉCEMBRE
15H00 - STADE OCÉANE



HAVRE AC



AC AJACCIO

WWW.BILLETTERIE.HAC-FOOT.COM

LE TWEET DE LA SEMAINE



Sur le chemin du retour...

Ayman Ben Mohamed a entamé sa phase de réathlétisation, prochaine étape, l'entraînement collectif ! 🙌🔥



4:00 PM · 25 nov. 2021 · Twitter Web App

Voir l'activité sur Twitter

11 Retweets · 9 Tweets cités · 120 J'aime



UNE AFFICHE À DÉGUSTER !

A quelques jours de Noël, le calendrier – mais aussi les résultats, notamment cette superbe victoire havraise à Grenoble la semaine passée – nous offre, avec la venue de l'AC Ajaccio un choc, un dur, un vrai, un tatoué ! Un sacré cadeau pour ce dernier match à domicile de 2021... L'affiche est alléchante, le match s'annonce palpitant ! Car l'enjeu est de taille, de taille patron même, quand on regarde le classement. Jugez-en plutôt : le HAC, sixième avec 29 points, ne pointe qu'à trois petites longueurs de l'ACA, classé deuxième. Oui, le calcul est vite fait, et donne une première dimension à cette confrontation tant attendue, à un match qualifié de « pas comme les autres ».

Et là, deux écoles s'affrontent. Certains pensent que tout passe, tout casse, tout lasse, tout s'efface. Qu'avec le temps, on oublie les visages, les voix... D'autres sont d'avis que le temps ne fait rien à l'affaire, que près du passé luisant, demain est incolore. Les références poétiques ne manquent pas mais l'essentiel ne se situe heureusement pas là : il est bel et bien dans le moment présent. Alors, carpe diem et profitons de ce grand rendez-vous footballistique.

Dans ce corps à Corse de haut niveau, il y a de la qualité des

deux côtés. Puisque nous connaissons bien les nôtres (nous en sommes tout de même à la dix-huitième journée !), regardons nos adversaires du jour et citons Nouri, meilleur buteur de l'équipe (quatre réalisations) et Courtet (trois), quelques uns des joueurs les plus expérimentés de ce championnat. Attention aussi au défenseur Gonzalez (trois buts également) et à Moussiti-Oko (deux). L'ACA, avec ses huit buts encaissés, possède, comme le HAC (dix buts et neuf clean-sheets) une solide assise défensive : voilà, s'il en était besoin, qui promet de l'intensité ! Une intensité qui pourrait, ou plutôt qui devrait se répercuter dans les tribunes d'un Stade Océane probablement bien garni pour cette grande occasion, avec des supporters qui, par leurs chœurs, sauront se montrer à la hauteur de ce rendez-vous qu'ils attendent avec l'impatience d'un gosse à quelques heures du réveillon.

Et si le Père Noël, malgré son mauvais goût de se vêtir de rouge et blanc, faisait tomber dans la hotte du HAC les trois points du succès ?

O.D.



GAUTIER
Meublez, Vivez

FABRICANT FRANÇAIS
DEPUIS 1960

LE HAVRE

Avenue Camp Dolent - ZA de l'Estuaire
76700 Gonfreville L'Orcher

Tel. 02 35 44 25 81 - lehavre@magasins-gautier.fr
Découvrez toutes nos inspirations f @ P www.gautier.fr

PARTENAIRES PRINCIPAUX

Joma SIEMENS Gamesa
RENEWABLE ENERGY

PARTENAIRES OFFICIELS

sjm SOL'S
RENEWABLE ENERGY

PORTRAIT DE HACMAN



Naissance :
24 janvier 2002

Nationalité :
Franco-Américain

Poste :
Milieu de terrain

Taille :
1.95 m

Club précédent :
OGC Nice



AMIR RICHARDSON : « LE FOOT EST AVANT TOUT UN PLAISIR »

Amir, comment en es-tu arrivé au foot, toi qui as un père qui fut une star de basket en NBA ?

Ma mère ne souhaitait pas un sport en salle, elle m'a donc inscrit avec mon cousin au club de foot de l'AS Fontonne à Antibes lorsque j'avais 4 ans. J'ai tout de suite accroché ! J'aime le basket mais le foot est toujours passé avant ! L'OGC Nice m'a repéré en U10 à l'occasion d'un tournoi. J'étais encore petit, je n'ai rejoint le club qu'un an plus tard. À partir de ce moment, j'ai enchaîné les allers-retours entre Antibes et Nice en navette mise à disposition par le club. Plus tard, en U16, j'ai intégré le centre de formation de Nice.

Qu'est-ce qui te décide à quitter l'OGC Nice pour rejoindre le HAC ?

Franck Sale, le directeur du recrutement du HAC que j'avais connu à Nice, était retourné au HAC un an plus tôt. Il m'a proposé de venir. C'était une décision importante à prendre, mais j'ai une totale confiance en Franck Sale, je savais qu'il me proposait cela pour mon bien. Je savais aussi que le HAC n'hésite pas à donner sa chance aux jeunes alors je me suis dit que là-bas, si j'étais bon, j'aurais sûrement ma chance à un moment. J'en ai discuté avec ma mère, elle avait aussi toute confiance en Franck et m'a encouragé à rejoindre le HAC.

Ton père est resté aux Etats-Unis, quelles sont tes relations avec lui ?

Mon père a construit sa vie aux Etats-Unis, il a été coach de basket d'abord au Canada avant de revenir entraîner aux USA et de devenir recruteur pour la NBA. Il a toujours été à mes côtés. Il me téléphone tout le temps. Au travers de nos échanges, je dirais même qu'il l'est encore plus que s'il était sur place en France. Ses conseils d'ancien sportif de très haut niveau sont très précieux notamment d'un point de vue mental ou physique.

Sur le plan des sélections internationales, tu as effectué un stage avec le Maroc puis des matchs avec la France quelques semaines plus tard. Pourquoi cela ?

Ma priorité est de jouer avec l'Equipe de France et en début de saison, je pensais être sélectionné avec les U20, mais ce ne fut pas le cas. Lorsque le Maroc m'a contacté, j'ai accepté, pour me faire une idée. Quand j'étais à l'aéroport, l'Equipe de France m'a proposé de la rejoindre pour pallier un forfait. A ce moment, ce fut difficile pour moi d'y répondre favorablement, parce que j'étais sur le point d'embarquer et que ma valise était déjà dans l'avion, mais aussi parce que je m'étais engagé envers le Maroc et je n'imaginai pas un instant ne pas me présenter à ce rassemblement, ne serait-ce que par respect pour les personnes m'ayant convoqué et la Fédération marocaine. Je ne le regrette pas, cela s'est bien passé. A la trêve internationale suivante, le sélectionneur de l'Equipe de France U20 m'a retenu dans son groupe et j'y suis allé. Mais c'est vrai qu'à ce jour, mon premier choix est la France.

T'imaginai-tu aussi vite propulsé dans l'univers des pros et que tu y gagnerais une place de titulaire ?

Non, c'était inimaginable pour moi. Les circonstances ont fait que j'ai eu ma chance et que j'ai su la saisir. L'élément déclencheur a été le dernier match de la saison dernière face à Troyes au Stade Océane. Nous étions pas mal de jeunes sur terrain en raison d'un grand nombre de pros ayant le Covid-19. On a tous fait une bonne performance qui nous a permis de reprendre cette saison avec l'effectif pro. C'est un vrai coup du destin.

Et comment gères-tu ce nouveau statut ?

Pour moi, le foot est avant tout un plaisir et quand tu joues, tu n'as pas envie de perdre ta place. Le meilleur moyen de la conserver est de bosser dur pour continuer à progresser. Tu es bon, tu restes sur le terrain, tu n'es pas bon il y a d'autres joueurs... C'est le football !



LE HAC ET SES PARTENAIRES



CMA CGM et le HAC ont signé un nouvel accord, pouvez-vous nous expliquer ce qui a conduit CMA CGM à s'engager auprès du club ?

Le Havre Athletic Club (HAC) et le Groupe CMA CGM, un leader mondial du transport maritime et de la logistique, ont scellé un nouveau partenariat pour la saison 2021-2022. Avec ce partenariat, CMA CGM rappelle son lien historique avec le Havre, où il emploie plus de 500 collaborateurs et réalise plus de 1 000 escales par an. Le Groupe apporte ainsi son soutien à l'équipe de football havraise en rassemblant les Havrais et les collaborateurs du Groupe sous une passion commune. À cette occasion, 8 conteneurs aux couleurs du club et de CMA CGM seront disposés aux abords du stade et rythmeront le parcours des spectateurs du Stade Océane.

Les deux marques ont un fort impact sur le territoire local, cette association renforce-t-elle ce lien entre Le Havre et CMA CGM ?

Le Groupe CMA CGM est un partenaire de longue date de la ville et de son port, où il compte notamment 430 collaborateurs réunis au sein de son deuxième site français, 21 services réalisant près de 1 000 escales par an. Un lien stratégique, avec le Groupe PortSynergy, qui exploite les deux plus grands terminaux à conteneurs en France, au Havre et à Fos-sur-Mer, et est une filiale à 50% de Terminal Link, dont CMA CGM est l'actionnaire majoritaire. Port français majeur pour les échanges maritimes par conteneurs, Le Havre est l'une des principales portes d'entrées vers l'Europe et la France. Le Groupe CMA CGM a annoncé dernièrement le renforcement de sa desserte de la France dans un contexte de forte tension

sur les chaînes d'approvisionnement mondiales avec le déploiement de 3 navires dédiés au marché français notamment au port du Havre. En novembre dernier, le Groupe CMA CGM était partenaire de la Transat Jacques Vabre reliant le Havre à l'île de la Martinique. Gilles Lamiré et des collaborateurs du Groupe ont accueilli jusqu'au 7 novembre les visiteurs du village sur un stand aux couleurs CMA CGM. Par ce nouveau partenariat avec le HAC, qui fêtera l'an prochain ses 150 ans, le Groupe CMA CGM rappelle son lien historique avec Le Havre et témoigne à nouveau de sa contribution à l'essor des villes françaises.

Quels sont les projets du Groupe CMA CGM ?

Sous l'impulsion de la vision stratégique de Rodolphe Saadé, notre Groupe est devenu un leader du transport maritime et de la logistique engagé dans la transition énergétique et la transformation digitale pour nos clients, embarquant l'ensemble de nos collaborateurs. Fort d'une flotte de 545 navires, le Groupe a transporté en 2020 près de 21 millions de conteneurs EVP (Équivalent Vingt Pieds). Avec sa filiale CEVA Logistics, acteur mondial de la logistique transportant chaque année 400 000 tonnes de fret aérien et 2,8 millions de tonnes de fret terrestre, et sa division de fret aérien CMA CGM AIR CARGO, le Groupe CMA CGM innove constamment pour proposer à ses clients une offre complète et toujours plus performante grâce à de nouvelles solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques. L'ambition de CMA CGM est d'être un chef de file de la protection de l'environnement dans l'industrie du transport maritime et de la logistique en étant un pionnier des technologies innovantes et écoresponsables. Le Groupe CMA CGM opère d'ores et déjà 20 porte-conteneurs dual-fuel actuellement propulsés au gaz naturel liquéfié et comptera d'ici 2024 une flotte de 44 porte-conteneurs dual-fuel de différentes tailles. Le Groupe poursuit ses investissements pour renforcer son outil industriel maritime, portuaire et aérien. Ces investissements permettront à CMA CGM d'offrir des solutions complètes et d'améliorer la qualité de service offert à ses clients.

LES RÉSEAUX SOCIAUX DU HAC !



HavreACFOOT
92 136 abonnés



HAC_Foot
75 339 abonnés



havre_foot
44 682 abonnés



HavreAthleticClub
6 761 abonnés



havre-ac-foot
5 366 abonnés



havre_foot
63 763 abonnés



GUILAIN TEISSERE, RESPONSABLE DES CAVES BÉRIGNY



Le HAC vous permet de mettre en avant votre entreprise et vos produits, pourquoi avoir choisi le club dans votre stratégie de communication ?

Il est important d'être partenaire d'un acteur économique aussi dynamique que le HAC, avec sa capacité de communication et de large diffusion. Notre partenariat nous permet également de mettre en avant notre entreprise, notre produit et notre boutique. Nous utilisons la renommée du HAC pour développer ensemble des projets tout au long de l'année.

Vous disposez également de places en salon, comment les utilisez-vous ?

Nous avons des places dans les salons que nous dédions à nos clients les plus fidèles. Il nous arrive aussi d'organiser des jeux concours à certaines périodes de l'année. C'est un moyen original de fidéliser et d'attirer de nouveaux clients.

Quelle est l'actualité de votre entreprise et quels sont les projets qui l'animent ?

Sur le dernier match au Stade Océane, nous avons bien entendu proposé le Beaujolais Nouveau, mais aussi nos meilleurs crus du Beaujolais. Nous avons collaboré avec le traiteur du Stade Océane pour proposer des vins qui pouvaient se marier avec ses plats. J'ai eu le plaisir d'échanger avec beaucoup de convives, ce fut un très bon moment partagé, à refaire ! L'actualité des Caves Bérigny sera bien entendu rythmée par la fin d'année et les fêtes, nous avons une animation champagne le 11 décembre, avec une dégustation proposée à nos clients. Nous mettons en place différents coffrets pour des idées cadeaux, décembre sera évidemment un temps fort de notre année !

PARTENAIRES PRINCIPAUX



PARTENAIRES OFFICIELS



COEURS CIEL & MARINE



ANTON & THE CLOUDS CHEZ LES SUPPORTERS HAVRAIS : UNE TOTALE RÉUSSITE !

La Fédération des supporters du HAC ne s'implique pas que dans la vie du Stade Océane, elle est très présente au Havre et se veut aussi désormais un maillon de la vie culturelle. La preuve ? Le concert du groupe Anton & the Clouds après le match HAC - Amiens au local de la Fédé. Du monde, de l'ambiance, un véritable échange entre les membres du groupe et leur entourage proche, qui assistèrent d'abord au match, et le microcosme des supporters. « Les musiciens avaient entraîné avec eux en tribune une trentaine de personnes qui ont participé activement à l'ambiance » expliquait Yann Simon, porte-parole de la Fédération.

Une belle synergie !

Il faut dire qu'Anton est lui-même fan du HAC et que son batteur, Tom Lebourg, est abonné ! Ce qui, pendant le concert, durant lequel ils arboraient le maillot ciel&marine, donna lieu régulièrement à des chants de supporters ! Une belle synergie, et, comme le déclarait Anton à l'issue du concert, une façon de prouver que les mondes du sport et de la musique ne sont pas incompatibles. « C'était le concert le plus dingue qu'on ait fait ! », affirmait-il d'ailleurs. Un coup d'essai transformé en coup de maître pour la Fédé qui réfléchit déjà à un prochain concert.



DÉCEMBRE SOLIDAIRE

Cette saison encore, le HAC apporte son soutien au Secours Populaire en organisant une collecte de jouets au profit des familles bénéficiaires de l'antenne havraise du SPF.

Les Ciel&Marine invitent les Havrais à se mobiliser et à venir déposer des jouets neufs ou d'occasion au HAC Shop, la boutique du Stade Océane, jusqu'au 11 décembre.

Depuis de nombreuses années, le HAC et le Secours Populaire, via son antenne havraise, collaborent autour de thématiques solidaires. Dans le cadre de sa politique d'ancrage et de ses actions citoyennes, le HAC souhaite apporter son soutien, au quotidien, aux actions menées par le

Secours Populaire et ainsi partager des moments de convivialité et d'entraide avec les bénéficiaires de l'antenne locale.

Le HAC Shop est ouvert du mercredi au samedi de 11h00 à 18h30 (parking gratuit hors jours de match)

Le Comité du Havre toujours mobilisé

Les 120 bénévoles du Comité du Havre sont sur le pont pour maintenir le lien avec les personnes vulnérables.

Pour apporter un soutien financier : <https://www.secourspopulaire.fr/76/59/faire-un-don>



Gamme Kia électrifiée.
Jusqu'à 455 km d'autonomie électrique.¹⁰

KIA
Movement that inspires™

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER NOTRE GAMME DE VÉHICULES KIA, GARANTIE 7 ANS !

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Nos produits sont ainsi conçus pour vous inspirer lorsque vous êtes en mouvement. Notre gamme électrifiée offre une large palette de solutions de mobilité. Parmi nos dix-huit modèles, trouvez celui qui vous convient.

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Concentrations moyennes et émissions de CO₂ : du Kia e-Niro : 0,0 L/100 km - 0 g/km ; du Nouveau Kia Sorento Hybride Rechargeable : 1,6 L/100 km - 38 g/km ; du Kia Ceed SW Hybride Rechargeable : 1,2 L/100 km à 1,4 L/100 km - 29 g/km à 33 g/km ; du Kia XCeed Hybride Rechargeable : 1,4 L/100 km à 1,7 L/100 km.
*Ces chiffres sont basés sur des cycles de conduite standardisés et peuvent varier en fonction des conditions d'utilisation. Les émissions de CO₂ sont exprimées en g/km. Les émissions de CO₂ sont exprimées en g/km. Les émissions de CO₂ sont exprimées en g/km. Les émissions de CO₂ sont exprimées en g/km.

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS



PARTENAIRES MAJEURS



LA TOUCHE FÉMININE



Laure Lepailleur

Laure, à mi-saison, quel bilan peut-on dresser concernant l'équipe première féminine du HAC ?

Il faut d'abord rappeler que nous avons vécu une intersaison compliquée en raison de la décision tardive de la Fédération (13 juillet pour une reprise de l'entraînement le 18 juillet). De plus, nous avons dû faire face à 19 départs pour seulement 12 arrivées. Le projet du club aurait pu être fragilisé étant donné qu'il est toujours délicat de gérer une descente dans la division inférieure. Aujourd'hui, nous partageons la deuxième place avec le FC Nantes et sommes à un point du leader, le FC Metz. Le bilan de cette première partie de saison est donc forcément positif car nous partions de loin. La construction d'une équipe, de son identité de jeu prend du temps, et du temps nous n'en avons finalement eu que très peu. Nous avons donc dû redoubler d'effort. Nous avons réalisé non loin de 140 séances d'entraînement pour faire progresser l'équipe et

L'INTERVIEW DE LAURE LEPAILLEUR, MANAGER DE LA SECTION FÉMININE

reconditionner beaucoup de nos joueuses qui ont connu l'arrêt des compétitions prématurément l'année dernière en raison du Covid. Il faut donc féliciter les joueuses et le staff pour le travail accompli depuis le mois de juillet.

Quelles sont les attentes pour cette deuxième partie de saison ?

Être dans la continuité de ce qui a été réalisé sur cette première partie de saison : poursuivre le travail pour faire progresser l'équipe et les joueuses individuellement, prendre les matchs les uns après les autres avec forcément cette volonté de gagner, nous sommes des compétiteurs et compétitrices. Nous allons débiter l'année 2022 par deux grosses rencontres face à Lille et Metz, il faudra très vite retrouver du rythme après la trêve hivernale afin d'être à la hauteur. Aux deux tiers de la saison, il sera temps de faire le bilan comptable afin de savoir si nous pouvons nous donner la possibilité de vivre une fin de saison palpitante.

En prévision de cette deuxième partie de saison, même si on a le sentiment qu'un collectif s'est créé, avez-vous la volonté de vous renforcer à la trêve ?

Effectivement, l'équipe a trouvé une certaine stabilité, ce n'est donc pas forcément prévu de renforcer l'effectif ce qui ne veut pas dire que nous n'étudions pas certains profils. L'idée est plutôt de poursuivre l'intégration au sein de l'équipe première de jeunes joueuses performantes depuis le début de saison.

Comment abordez-vous la seconde compétition dans laquelle l'équipe est engagée, la Coupe de France ? Est-ce un objectif ou priorité au championnat ?

La priorité reste le championnat mais l'objectif est de rester le plus longtemps possible dans cette compétition. Il faut donc gagner dès dimanche afin de se donner l'opportunité de jouer un nouveau tour le 9 janvier. Cette qualification est importante pour la suite, la rencontre

début 2022 doit nous permettre de préparer les matchs face à Lille et Metz au retour des vacances. Nous sommes preneurs d'une confrontation face à une équipe de D1, cela donnera l'occasion à notre équipe de se jauger.

Un mot sur la section féminine en général et notamment l'équipe U19 qui termine son championnat à la 3e place.

Le parcours des U19F en championnat a été bien au-delà de nos espérances. Nous avons rivalisé avec des équipes comme le PSG et le PFC. C'est une grande fierté de s'être imposés 2 fois en terres parisiennes et d'avoir côtoyé le haut du classement à plusieurs reprises dans ce championnat. Les joueuses et le staff sont à féliciter pour le travail accompli. Ce parcours démontre que nous avons des joueuses de qualité au sein du club et que notre formation poursuit son développement. Par ailleurs, nous sommes satisfaits de la progression de nos plus jeunes joueuses. Cela n'a pas forcément été facile de remobiliser toutes les troupes après une saison perturbée par le Covid. L'investissement de nos éducateurs est donc à valoriser. La politique technique se met petit à petit en place avec notre responsable technique, Maxime Di Liberto, qui effectue un énorme travail de structuration.



Romane Enguehard

UNE COLLECTE DE DENRÉES AU PROFIT DE LA BANQUE ALIMENTAIRE

Les joueuses et joueurs U19 Ciel&Marine ont activement participé à une collecte de denrées alimentaires, le samedi 27 novembre, dans la galerie marchande des centres commerciaux d'Auchan La Lézarde et Mont-Gaillard. Les produits collectés ont été remis à l'antenne havraise de la Banque Alimentaire. Cette action s'inscrit dans le cadre du programme éducatif et citoyen mené par le HAC en partenariat avec Open Football Club initié par le Fondation du Football.



Julia et Jérémy Courtois

« METS TES BASKETS ET BATS LA MALADIE » : JOUEUSES ET COLLÉGIENS SOLIDAIRES

Mardi 16 novembre dernier, neuf joueuses de l'effectif D2F, accompagnées de leur entraîneur Frédéric Gonçalves, ont répondu favorablement à l'invitation de Mme Salamone, professeur de français de l'institut Saint-Joseph.

En début d'année scolaire, cette enseignante avait proposé à ses élèves de 5e de soutenir une cause qui leur tenait à cœur. Leur choix s'étant porté sur l'association ELA, elle a pris contact avec M. Gérard Pollet, ambassadeur France de l'association, afin de mettre en place plusieurs actions.

Pour rappel, ELA a pour but d'aider et soutenir les familles concernées par une leucodystrophie, maladie génétique orpheline, grave, évolutive, invalidante et particulièrement destructrice. L'année passée, Elise Legrou, joueuse de D2, avait participé à l'habituelle « Dictée ELA ». Cette fois-ci, c'est l'action « Mets tes baskets et bats la maladie » qui a été déployée avec l'aide des professeurs d'EPS de l'établissement.

Au total, ce sont 200 élèves, répartis en plusieurs équipes, qui ont participé aux différents ateliers sportifs. Au terme de ces activités, les points récoltés par chaque équipe ont été transformés en euros au profit d'ELA.

Un beau moment de partage et de solidarité en présence de Kenny, jeune havrais atteint de leucodystrophie, et de sa maman qui ont pu échanger avec les différents acteurs de cette matinée. Ils ont également reçu une invitation à venir assister à la rencontre HAC / LOSC qui aura lieu en début d'année 2022.

Un grand merci à l'institut Saint-Joseph pour cette belle initiative qui a permis aux collégiens et aux joueuses du HAC de se rassembler autour d'une importante cause commune.



DU CÔTÉ DE L'ACADEMY



Frédéric Ortiz

UNE ACADEMY CITOYENNE

L'Academy Ciel&Marine ne forme pas seulement de futurs joueurs de football professionnels, elle prépare également les jeunes à être des citoyens responsables. Tout au long de la saison, les adultes de demain mènent diverses actions pour apprendre, comprendre et se questionner. Frédéric Ortiz, directeur administratif du centre de formation, nous explique les rouages de ce programme.

Pourriez-vous nous expliquer en quoi consistent les actions citoyennes du HAC ?

Les actions citoyennes s'inscrivent dans le cadre du projet éducatif du jeune lors de son passage à l'Academy Ciel&Marine. Nous avons pour ambition d'ouvrir les garçons et les filles qui passent chez nous à autre chose que le football. Demain, si l'un d'entre eux parvient à devenir footballeur professionnel, il aura ce bagage supplémentaire pour se construire en tant qu'homme. Par contre, si jamais il n'atteint pas son objectif, son parcours chez nous l'inscrira tout de même dans un processus de construction à la vie d'adulte.

Quelles seront les prochaines actions menées par l'association du HAC ?

Comme chaque saison, nous en aurons plusieurs. Le samedi 27 novembre dernier, des garçons et des filles du centre de formation ont participé à la collecte de la Banque Alimentaire. Les plus jeunes prendront part à des temps

sur l'écocitoyenneté avec notamment une sensibilisation au tri sélectif et au recyclage. Cette année encore, les U16 participeront au concours d'éloquence. Ce dernier permet d'acquérir les fondements de la vie en société et de développer l'esprit critique ainsi que l'expression orale. Quant aux plus âgés, nous les préparons à la vie quotidienne qu'ils rencontreront à l'extérieur du centre.

Comment constituez-vous les programmes des actions ?

Notre idée de base s'appuie sur une action par tranche d'âge. Ainsi, lorsqu'un nouveau joueur arrive au centre de formation, il a la possibilité chaque saison d'être sensibilisé à une action différente. En général, nous présentons ce programme lors de la cérémonie des Majors qui, cette année, se déroulera le 6 avril 2022.

Pourquoi est-ce si important pour le HAC de mener autant d'actions citoyennes ?

Nous avons toujours agi ainsi, c'est dans notre ADN. D'ailleurs, nous sommes fiers d'être précurseurs en la matière puisque le programme de citoyenneté de la Fédération Française de Football a en grande partie repris celui du HAC. Nous souhaitons que nos joueurs soient les ambassadeurs de ces démarches lorsqu'ils retournent chez eux.

CÉCIFOOT, LE RETOUR DU CHAMPIONNAT !



Le championnat de France de Cécifoot a enfin repris ses droits ! Deux années après son arrêt, lié à la crise sanitaire, l'équipe du HAC a retrouvé la compétition à Saint-Priest, le 27 novembre 2021. Stéphane Delalandre, capitaine des Ciel&Marine, revient sur ce retour à la compétition et sur les objectifs des Hacmen.

Comment s'est déroulée la reprise pour l'équipe de Cécifoot ?

La reprise s'est très bien passée ! Nous avons eu la chance de pouvoir faire un excellent recrutement, notre équipe est donc très compétitive. Le championnat se déroule en deux phases sélectives. Les quatre premiers participent à des play-off et les quatre derniers à des rencontres pour établir un classement final. Lors de notre déplacement à Saint Priest, nous avons joué trois matches en deux jours. Avec deux victoires (Standard de Liège 5-4, seule équipe étrangère, et Shiltigheim 8-1) et un nul (Villeurbanne 5-5), nous avons effectué des débuts prometteurs.

Quels seront les objectifs du HAC cette saison ?

Nous voulons clairement nous qualifier pour la phase finale. Nous avons le potentiel pour y arriver. Sur les huit équipes inscrites dans cette compétition, seules six peuvent sérieusement y prétendre. Il faudra faire le maximum pour avoir le meilleur classement afin de ne pas affronter trop rapidement les favoris. Notre ambition ultime est de remporter le titre. Nous avons l'expérience pour y parvenir. Au vu de son histoire récente, le club de Boulogne-Billancourt sera l'épouvantail du groupe, mais il ne faudra surtout pas oublier Bondy. Leurs premiers matches ont été très impressionnants. La prochaine phase se déroulera en mars prochain, à Strasbourg. Nous essaierons d'y confirmer nos objectifs. Les play-off se dérouleront ensuite à Bondy, en mai prochain, juste après la Coupe de France.

La reprise de la compétition était attendue depuis un long moment, quel est l'état d'esprit de votre groupe ?

L'état d'esprit est au beau fixe. Nous avons de l'espoir à la vue de notre effectif, et après cette première phase, nous sommes plus que confortés sur notre niveau. Tous les joueurs sont extrêmement motivés et satisfaits de la tournure des événements. Nous sommes fiers de représenter le HAC. Le club a vraiment beaucoup fait pour nous en nous permettant d'évoluer dans les meilleures conditions possibles. Nous sommes conscients de la chance que nous avons et nous voulons en retour remporter ce championnat. Nous ne lâcherons rien.



PARTENAIRES INSTITUTIONNELS



PARTENAIRES MAJEURS



Devenez technicienne/technicien
méthodes composite !

#VentsdÉnergie